
SITZUNGSPROTOKOLL FACHSCHAFTSRAT CHEMIE UND MINERALOGIE 

SITZUNG VOM 24.04.2024 

 

anwesend: Antonia, Ida, Robert, Niklas, Annelie, Marcus, Julius, Tom, Nele, Franz, Chiara*, Lara*, 

Jakob*, Phillipp*, Jonathan* 

fehlend: Anton (e), Richard (e), Lasse* (e), Fabian* (e), Vanessa* (e), Lynn* 

mit * markierte Personen sind kooptierte Mitglieder 

Gäste: Camilla, Niko, Antonia K., Merle, 

Protokoll: Jonathan 

Sitzungsleitung: Ida 

 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 

TOP 0: PROTOKOLL 

Der Fachschaftsrat Chemie und Mineralogie beschließt, das Protokoll vom 17.04.2024 

unter den in der Sitzung genannten Änderungen zur Veröffentlichung auf der Webseite 

freizugeben. 

12/0/2 → angenommen 

 

TOP 1: BERICHTE 

 

StuKo B/M 

- Einschreibezahlen für deutschen Master besprochen 

- diese sind stark runtergegangen, trotz ungefähr gleicher Bachelorabschlüsse 

- vielleicht noch Nachwirkungen von Corona 

- dazu gibt es auch GDCh-Statistiken → vllt. auf BuFaTa ansprechen? 

 

- Besprechung von Evaluationen, dort gab es wie gewohnt wenig Rücklauf 

- Ergebnisse meistens eher durchwachsen 

 

- neues Modul im Master von Prof. Fischer zur Radiochemie 

- Modulbeschreibung Proteinkristallographie (Prof. Sträter) wurde leicht abgeändert 

- Modul Technische Umweltchemie etwas eingeschrumpft 

 

- 4. Fachsemester im Bachelor: immer noch stark überladen 

- jetzt folgende Vorschläge: AC-Praktikum ins 2. Semester verschieben, dafür Quanti-Praktikum 

etwas kürzen, oder AC-Praktikum irgendwie mit ACF fusionieren 

 

- SQ-Module: sollen in Zukunft in „überfachliche Kompetenzen“ umbenannt und etwas reformiert 

werden 

- Vorschläge von Studierenden einzelner Fakultäten, was gewünscht ist, werden gesammelt 



- SQ-Module auf alle fachfremden Module erweitern? 

 

- Vertiefungspraktika: v.a. bei neuen Master-Erstis in Leipzig (insb. international Studierenden) 

schwierig in Regelstudienzeit zu schaffen 

- Kompromissvorschlag: nur noch 2 Praktika verpflichtend, dafür an unterschiedlichen Instituten 

- stattdessen wären restliche LP durch Vorlesungsmodule im Wahlbereich möglich 

- Einschreibung in SCS Master verschärfen? → bei vielen fehlen wichtige Grundlagen 

 

 

StuKo LA 

- vielleicht auch Anpassung im LA bezüglich SQ, betrifft LA aber weniger 

- Aussprache für gemeinsame Prüfungs- und Studienordnung 

- Evaluationsbericht und -planung 

→ Rückmedlequote etwas besser, aber auch nicht besonders hoch 

- Studienverlaufsplan LA: 

→ OC1 Modul etwas chaotisch, soll neu strukturiert werden, mehr Zeit für die VL 

→ AC1: späte 17:45 Uhr Vorlesung soll früher gelegt werden, die ist immer sehr unruhig, dieser 

Slot ist aber wichtig für LA (alternative wäre 19:15-20:45 Uhr) 

→ Festkörpermodul im 9. Semester für Gymnasiales LA soll vllt. gestrichen werden, das Prakti-

kum dazu kann auf jeden Fall gestrichen werden 

- Gesamtschul-LA ist mittelfristig verschoben, soll aber nicht komplett vom Tisch fallen 

 

TOP 2: WAHLEN 

- Wahlvorschläge FSR sollen mit neuer Frist bis Mitte/Ende Mai eingereicht werden 

- Frist für universitäre Wahlen (Senat, Gleichstellungsbeauftragte, FakRat,…) aber schon über-

morgen 

→ Ida, Niklas, Jakob stellen sich für FakRat auf 

- überlegt, ob ihr euch für die FSR-Wahl aufstellen lassen wollt 

- Formular für Fachschaftswechsel (wichtig für LA) ist online, gerne bei Interesse drauf verweisen 

 

TOP 3: FINANZEN 

- Kontostand: 2686,08 Euro 

- Förderantrag beim HFFS für BuFaTa eingereicht, geht nächste Woche durch den StuRa 

- Geld für TeilAuto ist überwiesen 

- 2. Rate ist beantragt 

- Senat hat Beitragserhöhung des Studi-Beitrags genehmigt 

- neue Schutzbrillen sind da und inventarisiert 

 

TOP 4: SONSTIGES 

SAP 

- hat leichtes Plus gemacht 

- ca. 500 verkaufte Tickets, bei 600 Personen wäre Einlass-Stop gewesen 



- Security wird ab nächstem Semester teurer 

- Vielen Dank noch mal an alle, die geholfen haben! 

 

- Feedback SAP: 

- generelle Orga semi-gut 

- Floor sehr klein bei vergleichbar vielen Leuten wie letztes Jahr, lieber mehr Floors für Abwechs-

lung; außerdem Weg zu Toiletten sehr weit (gerade vom Awareness-Stand aus) 

- unterschiedliche Meinung zum DJ, aber allg. Meinung dennoch eher positiv (gerade am Anfang 

kamen viele gute Sachen) 

- Awareness-Sichtbarkeit war nicht so gut, war ziemlich abseits, Warnwesten lieber Neon-Farben 

(vllt. Noch Leucht-Armbänder dazu?), Rumlaufen des Awareness-Team war gut 

→ begrenzte Awareness-„Auffälligkeit“ kann aus Diskretionsgründen teilw. auch Vorteile haben 

- Equipment hat am Awareness-Stand gefehlt: Handschuhe, Taschentücher lieber mehrere kleine 

Packs zum mitgeben, mehr kleine Tüten für Kotztüten, mehr (v.a. stilles) Wasser 

- nur Leute, die wirklich helfen, sollten nichts bezahlen, andere sollten bezahlen 

- Zusammenarbeit mit Psychos sollte unserer Meinung nach erst mal beendet werden, bis von 

ihnen aktives Interesse kommt 

- Hygieneartikel auf Toiletten irgendwie vor Wasser schützen (z.B. in Box o.ä.) 

 

ChemSa 

- 26.-28.04. in Dresden 

- Antonia, Ida, Lara, Tom und Franz fahren hin 

- AKs: einige wurden von Dresden schon vorgeschlagen, Vorschläge von uns: Nachhaltigkeit, 

Digitales (z.B. Laborbücher), Tutorienmittel, Einschreibezahlen Master, TV Stud 

 

Science Slam 

- am 26.06.2024 

- es gibt schon einige Leute, die Lust haben 

- Planung kann also demnächst anlaufen 

 

Entkooptierung von Phillipp Schmidt 

Phillipp Schmidt tritt von seiner Kooptierung als FSR-Mitglied zurück. 

 

Erstsemester-Angelegenheiten 

- Marcus will Sammelmail für verschiedene Werbekooperationen senden 

→ er wünscht sich Hilfe bei Beantwortung (Nele, Antonia) 

 

Sitzungsende: 20:29 Uhr 

 

 

allgemein werden Abstimmungsergebnisse wie folgt zusammengefasst: Zustimmungen/Ableh-

nungen/Enthaltungen 

GO-Anträge werden kursiv gestellt. Es gibt keine Enthaltungen bei GO-Anträgen, daher 

werden Abstimmungsergebnisse als Zustimmungen/Ablehnungen dargestellt 

Abstimmungen und Beschlüsse werden fett gesetzt. 


